
Düsseldorfer Str. 13, 51063 Köln, Mitgliederversammlung am 30.03.2022
_______________________________________________________________________________________________________________

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 30.03.2022

Dauer: 19:14 Uhr bis 20:17 Uhr
Anwesende: Frau Amey-Hackenberg (Vorsitzende), Frau Auerswald (stellvertretende

Vorsitzende), Frau Rieger (Geschäftsführerin), Frau Neumann (Beisitzerin),
Herr Isermann (Schulleitung), Frau Braun (Vorsitzende Schulpflegschaft),
Frau Matthiessen (von der Schulpflegschaft gewählte Vertreterin), weitere
Mitglieder gemäß Anwesenheitsliste

Verspätet:
Ort: Aula des Rhein-Gymnasiums

Um 19:14 Uhr begrüßt Frau Amey-Hackenberg die Anwesenden und eröffnet die
Mitgliederversammlung.

Tagesordnung

Öffentlicher Teil 2
TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Festlegung des
Protokollführers, Tagesordnung 2
TOP 2: Bericht des Vorstands, Geschäftsbericht 2021 2
TOP 3: Sachstand über die Konten, Anteil zweckgebundener Gelder 4
TOP 4: Ausblick auf weitere geplante Ausgaben im Schuljahr 2021/2022 5

Nicht-öffentlicher Teil, nur für Mitglieder 8
TOP 5: Verabschiedung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom
15.03.2021 8
TOP 6: Bericht der Kassenprüferin 8
TOP 7: Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2021 8
TOP 8: Neuwahl des Vorstandes 8
TOP 9: Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin und neuer Beisitzer/innen 9
TOP 10: Verschiedenes 10
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Öffentlicher Teil

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Festlegung des
Protokollführers, Tagesordnung
Frau Amey-Hackenberg stellt kurz den erweiterten Vorstand vor.

Sie stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß nach § 11 mit einer Frist von sechs
Wochen erfolgte:

● Jeder Schüler hat eine schriftliche Einladung mit den Zeugnissen Ende Januar 2021
erhalten.

● Weiterhin wurde die Einladung auf der Homepage veröffentlicht.

Darüber hinaus wurde wenige Tage vorher an die Veranstaltung erinnert:

● Über den Verteiler der Schulpflegschaft wurden alle Elternpflegschaften informiert und
gebeten, die Information an die Eltern weiterzuleiten.

● In einem Artikel auf der Schulwebsite wurde insbesondere darauf hingewiesen, dass
die Mitgliederversammlung wie geplant in der Aula stattfindet.

Das Protokoll führt Frau Auerswald.

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen übernommen, da es im Vorfeld keine Änderungs-
anträge gab.

Die Anwesenheitsliste, in die sich die Teilnehmer bei der Ankunft eingetragen haben, wird
geprüft und nach Mitgliedern und Nicht-Mitgliedern unterschieden.

TOP 2: Bericht des Vorstands, Geschäftsbericht 2021

Für den Zeitraum vom 01.01.2021 – 31.12.2021 wurde ein Geschäftsbericht erstellt, den der
Vorstand mit den wesentlichen Projekten und Zahlen vorstellt.

Die Geschäftsführerin Frau Rieger hat zudem eine Einnahmen-Überschuss-Rechnung (EÜR)
für das Jahr 2021 erstellt und die Kassenprüferin Frau Hopfe hat deren Prüfung
abgeschlossen. Beide Dokumente können auf Anfrage beim Vorstand eingesehen werden.

Arbeitgeber der Toilettenaufsicht
Viele Aufgaben und Pflichten sind in Zusammenarbeit mit dem Steuerbüro bearbeitet
worden. Die Mindestlohnerhöhung machte erneute Vertragsveränderungen notwendig.

Elternpauschalen
Das Erheben und die Verwaltung der Gelder aus den Elternpauschalen ist Aufgabe
des Fördervereins.

Mit der sogenannten Elternpauschale, die jedes Jahr von jeder Schülerin/jedem
Schüler zu zahlen ist, werden folgende Ausgaben finanziert:
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- Schulplaner für jede Schülerin/jeden Schüler (Pflicht bis einschl. Klasse 9)
- Kopiergeldpauschale
- Beschäftigung der beiden Minijobberinnen als Toilettenaufsichten

Es kommt dabei immer wieder zu einer Anzahl an Nicht-Zahlungen, um die sich die
Schulleitung zusammen mit dem Förderverein kümmert. Durch Änderungen im Ablauf
konnte das Defizit im Jahr 2021 erfreulicherweise gering gehalten werden.

Finanzen
Der Vorstand hat ein weiteres Vereinskonsto bei der Paxbank eröffnet. Hierüber
verwaltet die Schulleitung Geldein- und ausgänge für Klassenfahrten.

Veranstaltungen
Im Jahr 2021 gab es pandemiebedingt wenig Schulveranstaltungen, auf denen sich
der Förderverein präsentieren und neue Mitglieder gewinnen konnte. Genutzt wurde
jedoch die Möglichkeit, sich bei den Elternabenden der neuen fünften Klassen
vorzustellen sowie beim streng reglementierten Tag der offenen Tür zumindest mit
einem Infostand Flagge zu zeigen. Auch gab es wieder einen Jahresbrief, der mit den
Zeugnissen Ende Januar verteilt wurde, und einen Artikel in der Jahresschrift.

Die Mitgliedsbeiträge für das Jahr 2021 wurden per Lastschrift eingezogen.

Sternwarte
Der Förderverein unterstützte die Schule bei der Beantragung von Fördermitteln, hier
konnten zwei Förderquellen erfolgreich erschlossen werden. Auf der
Mitgliederversammlung wurde die Zuwendung in Höhe von 10.000,- EUR
beschlossen.

Status der Gemeinnützigkeit gesichert
Dieser Status muss regelmäßig nachgewiesen werden, damit der Verein bestehen
bleiben kann. Gültigkeitsdauer: Drei Jahre.

Diverse Förderungen
Der Förderverein hat unter anderem folgende Maßnahmen unterstützt:

● Kostenübernahme für Arbeitshefte und Facharbeitsmaterialien
● Kostenübernahme für einen Shuttlebus bei einer Jahrgangsexkursion
● Zuschuss zur Kennenlernfahrt für die begleitenden Paten
● Equipment für das Videostreaming des Adventskonzertes
● Zuschuss für den Abiball für Fotografenkosten
● MensaMax, Verwaltungskosten
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Zusammenarbeit mit anderen Gremien
● Unregelmäßige Zusammenkunft von Schulpflegschaft, Rhein-Café und

Förderverein im Rahmen interdisziplinärer Treffen
● Fundraising-Idee: Gemeinsam entwickelter Konzeptansatz einer

Schulveranstaltung zur Gewinnung von Zuschüssen für die Abiball-Aktivitäten
der jeweiligen Q2. Von der Schulleitung befürwortet, auf Wiedervorlage für
nach-pandemischen Zeitraum.

Der Vorstand zeigt eine Übersicht der Kontoentwicklung, die Frau Rieger erläutert.
Abgebildet ist der Stand bis zum 31.12.2021.

31.12.2018 31.12.2019 31.12.2020 31.12.2021

Kto 1 15.827,88 € 10.573,60 € 13.759,89 € 9.938,09 €

Kto 2 23.091,13 € 41.725,31 € 23.320,82 € 18.638,74 €

Kto 3 0,00 € 0,00 € 18.844,51 € 33.943,94 €

Kto 4 0,00 € 0,00 € 0,00 € 42.702,70 €

38.919,01 € 52.298,91 € 55.925,22 € 105.223,47 €

Kto 1: Toilettenaufsicht , Kopiergeld, Schulplaner
Kto 2: Mitgliedsbeiträge, Spenden
Kto 3: Zweckgebundene Spenden
Kto 4: Fahrtengelder

TOP 3: Sachstand über die Konten, Anteil zweckgebundener Gelder

Die Geschäftsführerin Frau Rieger berichtet über die Konten.

Kontostände per 15.02.2022:
1. Elternpauschalen 8.620,48 EUR
2. Mitgliedsbeiträge, Spenden 24.123,33 EUR
3. Anteil der zweckgebundenen Gelder 33.454,52 EUR (zum Beispiel für Sternwarte und

Fachbereiche)
4. Pax Bank 1.168,20 EUR
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Frau Rieger erläutert die Zusammensetzung der zweckgebundenen Gelder.

TOP 4: Ausblick auf weitere geplante Ausgaben im Schuljahr 2021/2022

Statusbericht 2022
Frau Amey-Hackenberg führt die wesentlichen Punkte auf, die der neue Vorstand seit dem
01.01.2022 bereits umgesetzt hat oder die in Arbeit sind:

Sternwarte, Unterstützung der Finanzierung
Die erste Rechnung ist bezahlt und über den teuersten Teil der Bestellung liegt bereits
eine Auftragsbestätigung vor. Sollte es durch Lieferketten-Probleme oder
Produktionsengpässe zu einer Veränderung der Kalkulation kommen, wird der
Förderverein die Schulleitung bei der Findung von Lösungen unterstützen.

Projektwoche
Zum Thema Nachhaltigkeit, der Förderverein übernimmt die Kosten für Arbeitsmittel in
Höhe von derzeit 3.500,- EUR, damit keine Schülerin und kein Schüler für die
Teilnahme an bestimmten Angeboten etwas zuzahlen müssen. Aus der
Sparda-Spendenwahl werden ebenfalls Zuschüsse erwartet.

Zuschuss zum Abiball
Wir sind derzeit im Austausch mit der Q2, die vom Förderverein einen kleinen
Zuschuss zum Abiball erhalten werden.

Fundraising-Idee
Wiederaufnahme der Veranstaltungs-Idee zur Unterstützung der Q2.
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Fahrtenzuschüsse
Wir unterstützen die Paten, die die Ruderfahrt begleiten werden, sowie die
Kennenlernfahrt der fünften Klassen im neuen Schuljahr.

Aktionen, Werbung und Austausch mit anderen Gremien
1. Sobald wieder Veranstaltungen, wie ein Sommerfest oder ein Tag der offenen Tür

stattfinden, wird der Förderverein mit einem Infostand vertreten sein.
2. Der Förderverein nimmt als Gast an den Schulpflegschaftssitzungen teil.
3. Die Schülervertretung wird weiterhin zu den Vorstandssitzungen eingeladen, damit

Wünsche der Schülerinnen und Schüler direkt berücksichtigt werden können.
4. An den ersten Elternpflegschaftsabenden wird wieder für eine Mitgliedschaft im

Förderverein geworben. Im Jahr 2021 gab es erstmalig einen Wettbewerb um die
fünfte Klasse mit den meisten Neumitgliedern, der mit 150 EUR dotiert wurde.
Diese Aktion wird fortgesetzt.

5. Der Vorstand kümmert sich um die Erstellung einer Inventarliste und die
Kennzeichnung der Sachwerte des Fördervereins.

Fazit:
Der Förderverein leistet wichtige Unterstützung im Schulbetrieb. Viele Projekte werden
fortgeführt, sobald die Corona-Regeln es zulassen.

Entwicklung der Mitgliederzahlen:
Mit Stand zum 15.02.2022 hat der Förderverein 203 Mitglieder, davon 36 Neu-Mitglieder
aus 2021.
7 Personen haben zum 31.12. diesen Jahres gekündigt.

Frau Auerswald berichtet, dass der Kündigungsgrund in den meisten Fällen das Verlassen
einer Schülerin/eines Schülers der Schule nach dem Abitur ist.

Einnahmen/Ausgaben im Schuljahr 2021/2022
Aktuell werden Mitgliedsbeiträge in Höhe von jährlich 7.549,59 EUR generiert, unklar ist
derzeit die Summe, die in diesem Jahr aus den Überschüssen des Rhein Cafés
hinzukommen wird (in 2020 und 2021 zusammen waren das 2.429,00 EUR).

Die regelmäßig wiederkehrenden Ausgaben beliefen sich auf 3.593,24 EUR. Sie
entstanden z.B. für:

● Zuschüsse zur Ruder- und Skifahrt
● Mensa Max Jahresgebühr
● Preise für schulische Wettbewerbe
● Willkommensgeschenk für die 5er
● Zuschuss zum Abiball
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Einige Ausgabenschwerpunkte mussten auch in diesem Jahr leider pandemiebedingt
ausfallen, darunter

● Zuschuss Schull- und Veedelszöch
● Honorare bei Lesungen und
● Zuschüsse zu Exkursionen.

Die Aufstellung dient lediglich Planungszwecken. Alle wiederkehrenden Förderungen
müssen zum Schuljahresbeginn neu beantragt und bewilligt werden. Es gibt keine
automatische Förderung und pauschale Zusagen.

Sparda-Spenden-Wahl
Die Schule wird an diesem Projekt wieder teilnehmen. Das Geld soll für den “Tag der
Kulturen” verwendet werden.

____________________________________________________________
Ende des öffentlichen Teils

Anhand der Anwesenheitsliste wird festgestellt, dass nur Mitglieder anwesend sind.
____________________________________________________________
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Nicht-öffentlicher Teil, nur für Mitglieder

TOP 5: Verabschiedung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung vom
15.03.2021

Der Beschluss lautet: Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 15.03.2021 wird
ohne Änderungen verabschiedet.

Frau Amey-Hackenberg bittet alle Stimmberechtigten zur Abstimmung per Handzeichen.
Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 3

TOP 6: Bericht der Kassenprüferin

Die Kassenprüferin Frau Hopfe berichtet, dass sie am 22. März 2022 gemeinsam mit der
Geschäftsführerin Frau Rieger die Belege aus 2021 geprüft hat. Sie spricht ihre Empfehlung
zur Entlastung des Vorstands aus.

TOP 7: Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2021

Der Beschluss lautet: Der erweiterte Vorstand des Fördervereins wird für das Geschäftsjahr
2021 entlastet.

Frau Amey-Hackenberg bittet alle Stimmberechtigten zur Abstimmung per Handzeichen.
Der Kernvorstand (3 Personen) enthält sich.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 3

TOP 8: Neuwahl des Vorstandes

Frau Amey-Hackenberg, Frau Auerswald und Frau Rieger bilden seit Januar 2019 den
gewählten Vorstand. Dieser wird laut Satzung für drei Jahre gewählt, so dass es jetzt zu
einer Neuwahl kommt.

Die neue Amtszeit dauert bis zum Jahr 2025, der jetzige Vorstand erklärt sich grundsätzlich
bereit für eine Wiederwahl, bietet aber für die Zukunft an, bereits vor Ablauf der neuen
Amtszeit Platz zu machen für gewählte Nachfolgerinnen und Nachfolger. Das hat unter
anderem den Grund, dass sich die Kinder des jetzigen Vorstands das Rhein-Gymnasiums
derzeit in den zukünftigen Abschlussjahrgängen 2024 und 2025 befinden.
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Nach §14.8 der Satzung gibt es die Möglichkeit, dass sich ein Vorstand als geschlossenes
Team wählen lässt. Im Sinne einer demokratischen Abstimmung verzichtet der alte Vorstand
auf diese Möglichkeit, um den Nachfolgeprozess in Gang zu bringen.

Zur Disposition stehen die folgenden Vorstandsämter:
● Erste Vorsitzende
● stellvertretende Vorsitzende
● Geschäftsführerin.

Die Anwesenden zeigen sich damit einverstanden, dass die Wahl öffentlich erfolgt.

Folgende Mitglieder des Fördervereins stellen sich zur Wahl:

Vorsitzende: Isabel Amey-Hackenberg
Stellvertreterin: Julia Auerswald
Geschäftsführerin: Christiane Rieger

Die Wahl erfolgt der Einfachheit halber einmal für das ganze Team:

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 3

Frau Amey-Hackenberg, Frau Auerswald und Frau Rieger nehmen ihre Wahl jeweils an.

Der neu gewählte Vorstand tritt sein Amt zum 01.04.2022 an.

TOP 9: Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin und neuer Beisitzer/innen

Die Kassenprüferin Frau Hopfe möchte ihr Amt nicht mehr fortführen. Frau Aurora Grisanti
erklärt sich als Kandidatin bereit.
Frau Amey-Hackenberg bittet zur Abstimmung per Handzeichen. Frau Grisanti enthält sich.

Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 1

Frau Grisanti nimmt die Wahl an.

Abschied Miriam Neumann
Frau Amey-Hackenberg verabschiedet Miriam Neumann als Beisitzerin des Fördervereins.
Der Vorstand überreicht Frau Neumann ein Abschiedsgeschenk.
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Wahl einer neuen Beisitzerin

Durch den Abschied von Frau Neumann wird die Position eines Beisitzers frei und soll neu
besetzt werden. Im Vorfeld hat die derzeitige zweite Beisitzerin, Frau Matthiessen,
signalisiert, dass sie ihr Amt bei Bedarf ebenfalls zur Verfügung stellen würde. Das soll
potentiellen Vorstandsnachfolgerinnen oder -nachfolgern die Möglichkeit geben, die
Vorstandsarbeit kennenzulernen. Es könnten daher heute Abend zwei Beisitzerpositionen
besetzt werden.

Es stellen sich folgende Personen zur Wahl: Frau Claudia Hopfe

Wahl der ersten Beisitzerin/des ersten Beisitzers
Frau Amey-Hackenberg bittet zur Abstimmung per Handzeichen.

Ja-Stimmen: 8
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 1

Frau Claudia Hopfe nimmt die Wahl an.

TOP 10: Verschiedenes

Sternwarte
Frau Auerswald stellt den aktuellen Stand zum Projekt Sternwarte vor.

Es wird eine Säule mit Gehäuse, ein sogenannter Monolith, auf dem obersten Dach der
Schule fest installiert. Darin ist ein leistungsfähiges Teleskop wetterfest untergebracht.

Die zu erbringende Summe für die Anschaffung und Inbetriebnahme beträgt ca. 36.000,00
EUR. Eine Rechnung über 3.500 EUR wurde bereits bezahlt, zudem liegt die
Auftragsbestätigung eines weiteren Zulieferers über 20.000,00 EUR vor.

Die Installation der Sternwarte auf dem höchsten Dach der Schule muss zusammen mit
Sanierungsarbeiten koordiniert werden, die von der Stadt Köln durchgeführt werden. Hier
kommt es derzeit zu Verzögerungen, daher kann noch kein Termin für die Inbetriebnahme
genannt werden.
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Sonstige Themen

Der Vorstand weist darauf hin, dass jederzeit neue Ideen, Anregungen oder hilfreiche
Kontakte willkommen sind. In diesem Fall bittet er um Kontaktaufnahme per E-Mail
(foerderverein@rhein-gymnasium.de) oder über das Postfach im Sekretariat.

Das Protokoll dieser Sitzung wird in Kürze auf der Website der Schule, Unterpunkt
“Förderverein” veröffentlicht.
Der Termin der nächsten Mitgliederversammlung wird mit den Halbjahreszeugnissen im
Januar 2023 und ebenfalls auf der Website bekanntgegeben.
Frau Amey-Hackenberg beendet die Mitgliederversammlung um 20:17 Uhr.

Köln, den 30.03.2022

Protokollführerin Mitglied des Vorstands

Anlage: Anwesenheitsliste
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